

2025 IDEAS DE LA SEMANA



PENA DE MUERTE

Los chilenos, muy justamente, nos indignamos por el brutal homicidio ocurrido en Graneros. Sabemos que el Estado fracasó una vez más y es incapaz de dar siquiera la imagen de estar cuidando nuestra seguridad.

En medio de toda la discusión surgió la idea de reponer la pena de muerte que Chile derogó en el año 2001. Provocar la muerte de una persona nunca es algo bueno y más allá de si los tratados internacionales permiten o no reimplantar la pena de muerte y las consecuencias que ello tendría, le doy dos datos:

1. La pena de muerte busca disuadir la comisión de un delito grave, al subir el costo al delincuente por cometerlo. Pero no es claro que la pena de muerte surta un efecto disuasivo real. La criminalidad organizada actual desprecia la vida, y el perder la vida para un delincuente es parte del "negocio".
2. Los jueces son reacios a imponer la pena de muerte. Desde 1960 hasta su derogación en Chile, solo fueron cumplidas 8 sentencias de pena de muerte, y después de eternos procesos judiciales.

El camino debe ser otro. Existen instrumentos más eficaces que la pena de muerte para disuadir la comisión de delitos.

Mantener de por vida a violadores y homicidas múltiples en la cárcel lo pagamos todos con nuestros impuestos, pero NO piense en la cárcel como un hotel como ocurre en la actualidad.

En nuestra propuesta, los delincuentes más peligrosos deben ser condenados a cadena perpetua y van a estar sometidos a un régimen de segregación, sin visitas de sus familias, sin celular ni con comunicación con el mundo exterior; tendrán que trabajar y van a estar sometidos a un régimen disciplinario estricto, que incluye una vigilancia intensa en cárceles diseñadas con estándares del siglo 21.

Los delincuentes peligrosos deben sufrir un castigo que sea real, duradero e intenso; es un mejor modo de avanzar hacia la disuasión que una pena de muerte que no se aplicará; y es la única manera de lograr real justicia.

Patricio Cuevas
Estudios Ideas Republicanas

LO QUE TIENES QUE SABER

Más políticas para la familia

En el último tiempo, se ha destacado la alarmante baja de la natalidad en Chile. Según datos del Instituto Nacional de Estadísticas (INE), la tasa de natalidad ha disminuido significativamente en los últimos años, lo que genera serias preocupaciones para el futuro demográfico del país.

Esta tendencia, tiene consecuencias importantes para la sociedad chilena. Una población envejecida genera presiones sobre el sistema de pensiones y la salud pública, por nombrar algunas áreas. Además, una baja natalidad puede impactar negativamente la economía del país, ya que una población más joven es fundamental para la actividad laboral y el crecimiento.

Desde Ideas Republicanas, creemos que esta tendencia es consecuencia de una serie de factores, incluyendo la falta de políticas familiares efectivas, los altos costos de la crianza, la falta de las redes de apoyo en las familias y la pérdida del sentido de trascendencia, entre otros. Para esto, es fundamental poner el foco en el fortalecimiento de las comunidades, en el desafío cultural y sobre todo en poner a las personas en el centro de toda política pública.



Viernes Santo

En un país con una rica tradición católica, es importante recordar que el Viernes Santo es una fecha singular y emotiva para millones de chilenos. Sin embargo, la decisión de algunas tiendas de operar en esta fecha ha generado un debate necesario sobre el respeto a nuestras tradiciones y la importancia de preservar nuestros valores.

Es cierto que Chile tiene una gran cantidad de feriados, pero el Viernes Santo no es solo un día más. Es una oportunidad para que los católicos vivan, al menos una vez al año, la reflexión, el recogimiento y la conexión con su fe. En este sentido, es hora de hacer un llamado a respetar las fiestas católicas y preservar nuestras tradiciones. No se trata de imponer creencias o prácticas a quienes no comparten la fe católica, sino de reconocer y valorar la importancia cultural y espiritual que tiene el Viernes Santo para muchos chilenos.

PENA DE MUERTE

Editorial IR

Suscríbete acá para recibir nuestro boletín

Si quieres aportar a Ideas Republicanas, haz click acá